









- d. Menafsirkan al-Qur'an untuk mendukung madzhab yang fasid, sehingga faham aliran menjadi pokok dan tafsir dipaksakan selaras untuk mengikuti keinginan madzhabnya
- e. Menafsirkan dengan memastikan, "demikianlah kehendak Allah" terhadap tafsirannya sendiri padahal tanpa ada dalil yang mendukungnya.

Syarat-syarat yang harus di jauhi oleh seorang mufasir merupakan acuan untuk mengukur diterima tidaknya sebuah produk (kitab) tafsir al-Qur'an *bi al-ra'y*. Dengan ketentuan-ketentuan tersebut secara tidak langsung merupakan syarat mendapatkan legitimasi jumbuh ulama untuk diakui dan ditetapkan sebagai seorang mufasir, dengan adanya ketentuan-ketentuan di atas hal tersebut menunjukkan sikap kehati-hatian para ulama tafsir agar tidak semua orang dengan mudah menafsirkan al-Qur'an.

Syarat-syarat di atas hanya berlaku untuk orang per seorangan bukan untuk kumpulan orang yang memiliki kemampuan keilmuan yang memadai dalam satu bidang kemudian berkumpul dengan orang yang memiliki kemampuan keilmuan yang berbeda yang dibutuhkan untuk memenuhi syarat menjadi penafsir dan secara kolektif menafsirkan al-Qur'an. Itu tidak boleh dan tetap tidak bisa diterima produk tafsirnya karena yang dimaksud dengan syarat-syarat di atas hanya ditujukan untuk satu orang saja. Dalam artian, jika seseorang memiliki kemampuan keilmuan seperti yang disebutkan dalam syarat menjadi seorang mufasir maka tafsirnya bisa diakui dan diterima, namun jika secara kolektif mereka menafsirkan al-Qur'an





































dikarenakan masalah ta'wil itu hanya berada di sisi Allah. Namun tidak lagi terhalang manusia untuk memahami tekstual al-Qur'an menurut kemampuan, namun Allah yang Maha Mengetahui tentang sesuatu. Atau barangkali pendapat mereka itu yaitu tidak mungkin manusia mampu mengetahui hal-hal yang menjadi rahasia dari Allah SWT, seperti kapan terjadinya kiamat, pengetahuan tentang rahasia ghaib, jenis kelamin janin dalam kandungan dan lain sebagainya.

Di dalam al-Qur'an terdapat ayat-ayat yang hakikat (makna)-nya tidak diberitahu oleh Allah SWT kepada siapa pun juga untuk memilikinya baik kepada Malaikat yang dekat dengan Allah maupun kepada nabinya yang diutus oleh Allah kepada umat manusia. Namun mereka percaya dengan landasan Iman terhadap ayat-ayat tersebut yang datang dari Allah SWT dan tidak dapat diketahui ta'wilnya selain Allah. Adapun yang selain yang tersebut di atas dari nas-nas al-Qur'an seperti ayat-ayat yang berkenaan dengan akidah muamalah, perundang-undangan, kemasyarakatan dan akhlak, semua itu harus dapat dipahami oleh semua orang dan perlu kepada tafsir dan ta'wil baik melalui jalan yang telah dijelaskan oleh Nabi SAW atau jalan melalui jalan yang telah dijelaskan oleh Nabi SAW dan ijtihad para Ulama Salaf atau melalui jalan tadabbur (pemikiran) atau istinbat (kesimpulan yang dilakukan oleh para Mujtahid). Rasulullah SAW tidaklah meninggalkan umatnya sehingga umatnya paham tentang kitab Allah yang mereka membutuhkan kepada pemahamannya dan penjelasannya, seperti masalah: prinsip-prinsip pokok ajaran Islam, kaedah-kaedahnya dan hukum-hukumnya. Mengenai masalah ini Imam al-Ṭabary



mengemukakan hukum-hukum seperti yang dibuat oleh manusia, akan tetapi ia menafsirkan Kalam Allah SWT.

Di antara kitab tafsir paling baik yang mencakup bidang tersebut ialah kitab *al-Kashshāf* karya al-Zamakhshary. Hanya saja pengarangnya termasuk pengikut fanatik Mu'tazilah, karena itulah ia senantiasa mendatangkan argumentasi-argumentasi untuk membela mazhabnya setiap ia menerangkan ayat-ayat al-Qur'an dari segi *balāghah*. Cara demikian bagi para penyelidik dari kaum Ahl al-Sunnah dipandang sebagai penyimpangan dan bagi jumbuh, merupakan manipulasi terhadap rahasia dan kedudukan al-Qur'an. Namun demikian mereka tetap mengakui kekokohan langkahnya dalam hal berkaitan dengan bahasa dan *balāghah*. Tetapi jika orang membacanya tetap berpijak pada mazhab sunni dan menguasai hujah-hujahnya, tentu ia akan selamat dari perangkap-perangkapnya. Oleh karena itu, kitab tersebut perlu dibaca mengingat keindahan dan keunikan seni bahasanya.

Dalam hal ini, penulis ingin mengulas tentang tafsir *al-Kashshāf* karya al-Zamakhshary. Apakah dalam kitabnya al-Zamakhshary banyak memasukkan pemahamannya tentang Mu'tazilah atau dalam masalah teologi saja.